

Paisaje natural y la transformación humana



Edufuturo

La naturaleza de nuestro planeta es vista de diferentes maneras. En la mayoría de los espacios, de una u otra manera, el ser humano ha intervenido y transformado la misma, para llenar sus necesidades. Dentro de estos cambios se pueden ver construcciones de ciudades, trazo de caminos y carreteras, siembras de agricultura y otro tipo de actividades. Sin embargo, la tierra todavía tiene espacios, que se les conoce como paisajes naturales. La principal característica del paisaje natural, consiste en que su estado no está alterado por la mano del hombre. Por lo anterior se le llama natural, ya que su estructura fue creada por la interacción de los elementos climáticos, ecológicos y geológicos.

Los elementos que identifican el paisaje natural son:

- área
- relieve
- agua
- clima
- suelo
- minerales
- flora
- fauna



Los paisajes naturales los encontramos en los bosques tropicales, los polos, algunas zonas de la costa, las zonas más elevadas de las montañas y algunos espacios desérticos. Para poder identificar estos espacios se denotan aspectos como los de:

- Escasa población humana
- Difícil acceso
- Condiciones extremas del clima
- La vida humana sería inviable

Algunos geógrafos utilizan el término como “sociedad-naturaleza”, que significa que la naturaleza va cambiando mientras el humano interviene en ella. Desde la época de la revolución industrial, la intervención humana en la naturaleza ha tenido sus efectos. Se han ocupado más territorios, se han explotado los recursos forestales, se han creado fuentes que causan contaminación ambiental. En la actualidad, se ha tomado conciencia sobre este problema y tanto las personas en lo particular, como los diferentes países, están tratando de tomar medidas que disminuyan los efectos negativos sobre la naturaleza.



Lo importante es notar la diferencia entre el paisaje natural de los países en desarrollo y los países desarrollados. Se habla de que, en estos últimos, no hay suficientes áreas verdes, sin embargo, en muchos de ellos, la legislación obliga a que se destine un determinado porcentaje de tierra y áreas verdes como pulmones, productores de oxígeno y de esta forma, minimizar los daños de las construcciones de cemento y acero. También, para cada edificio, se exige que se destine suficiente cantidad para parques y áreas de recreación, para evitar el caos vial y permitir que las personas, respiren un poco de aire fresco.

Otra de las ventajas de los países desarrollados, es la creación de áreas protegidas, en donde se respeta la fauna y la flora. Recuerda, la fauna se refiere a los animales y la flora a las plantas.

Hablemos ahora de lo que sucede con el paisaje en los países en vías de desarrollo. Definitivamente tienen menos construcciones y más espacios verdes abiertos, pero no siempre, estos espacios están cuidados y protegidos. Se abusa, por ejemplo, de la roza, que es la práctica de botar y quemar las raíces de la siembra anterior, para dar paso a la siguiente siembra. Se tienen algunas áreas protegidas, que frecuentemente son invadidas y deforestadas, para dedicar las tierras al cultivo y/o a la ganadería. Se construyen edificios sin tomar en consideración el área para el parqueo, el manejo de desechos sólidos, la contaminación ambiental por parte de las fábricas.

Existe una legislación antigua, sobre las áreas de tolerancia industrial y límites tolerables de contaminación ambiental, pero seguimos encontrando fábricas en pleno centro de la ciudad, con el consabido problema de tránsito de transporte pesado circulando en calles no aptas para ellos, producción de contaminantes a la par de viviendas, desechos químicos de producción industrial que contaminan nuestras fuentes de agua.

La clave es que la industrialización, vaya de la mano de la protección del medio ambiente. Que impulsemos leyes que protejan nuestros recursos naturales y el paisaje de nuestros países, pero a la vez impulsen el desarrollo.



Referencias

<https://es.wikipedia.org/wiki/Paisaje>

<http://definicion.mx/paisaje-natural>

<https://valerita.wordpress.com/2008/12/01/el-paisaje-natural-vs-accion-humana/>

www.pixabay.com

Autor: William Barrios

Editor: Edefuturo

Palabras: 285 palabras

